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зАВТрА – СВЕТЛОЕ хрИСТОВО ВОСкрЕСЕНИЕ

Уважаемые жители 
Нижневартовского района!

Поздравляем вас с Воскресением 
Христовым – Святой Пасхой! 

Этот праздник, имеющий многовековую
историю, стал символом возрождения к новой
жизни, олицетворением торжества добра и
справедливости. Он напоминает нам о том,
как важны для человека любовь, милосердие
и сострадание. Пасхальные торжества про-
буждают в нашей душе самые светлые чувства
радости, любви к ближнему, добра и справед-
ливости.

Сегодня для успешного развития Нижне-
вартовского района большое значение имеют
не только экономические показатели, но и
духовное развитие общества. Это общая за-
дача для светской и церковной властей.
Священнослужители Ханты-Мансийской
епархии служат делу возрождения подлинной
духовности, укрепления в обществе мораль-
но-нравственных устоев и традиций. Их дея-
тельность, направленная на утверждение
христианских традиций в современном об-
ществе, играет важную роль в обеспечении
социальной стабильности и согласия в пра-
вославном мире.

Пусть свет пасхальных дней станет для
всех жителей Нижневартовского района ис-
точником душевных сил и созидательного
труда. Желаем всем  православным хри-
стианам и всем, празднующим Пасху Хри-
стову, здоровья, счастья, благополучия и
мира!

Борис САЛОМАТИН,
глава района;

Светлана СУББОТИНА,
председатель Думы района.

Дорогие братья и сестры! 
ХРИСТОС ВОСКРЕСЕ! 

Воистину священная, спаси-
тельная и светозарная сия

ночь – провозвестница светонос-
ного дня Всеобщего Воскресения,
дарованного Жизнодавцем Хри-
стом всему миру! Что может быть
светлее и радостнее для челове-
ка-христианина, чем уверенность
в Вечной жизни во Христе и со
Христом! Эту надежду, эту ра-
достную уверенность даёт нам
Воскресение Христово.

В эти священные дни, когда
мы исполнены радости о

Воскресшем Господе, когда Сам
Господь воскрешает наши греш-
ные души для более светлой и
совершенной христианской
жизни, мы, приобщаясь истины
Воскресения Христова, утвер-
ждаем свою веру в наше общее
воскресение и вечное бытие с
Богом. Воскресший Христос –
везде, ибо на всяком месте вла-
дычество Его. Он всегда с нами,
по неложному обетованию: «Я с
вами во все дни до скончания
века» (Мф.28:3). Он на земле и
на небе. Он все исполняет
Собою. Он в душах верующих
людей, в храмах Божиих. Он в
Таинствах, совершаемых в
Церкви. Он идёт с нами по
жизненному пути, как шёл Он
когда-то с двумя учениками в

Эммаус. За каждой Божествен-
ной литургией Он познается в
преломлении святого Хлеба.

Пасха Христова – это праздник
победы жизни над смертью,

добра над злом. Христос Спаси-
тель призывает каждого из нас
к подвигу духовного совершен-
ствования, к борьбе со злом в
самих себе. Грех не должен обла-
дать нашей природой, потому
что мы призваны к святости, к
богоуподоблению по благодати.
Мы должны, подобно апостолам,
свидетельствовать истину Вос-
кресения своей жизнью и нести
эту благую весть всему миру.

В наше трудное и неспокойное
время только эта благая весть

о Воскресении Христовом спо-
собна укрепить наше терпение,
внести в жизнь общества мир и
согласие, примирить враждую-
щих, соединить разделённых,
наставить на путь истинный за-
блудших. Воскресший Христос
Спаситель призывает всех к
любви, к той любви, которая
должна быть отличительной чер-
той каждого истинного христиа-
нина. В эту святую Пасхальную
ночь мы должны увидеть друг в
друге своего брата и сестру: «Вос-
кресения день, и просветимся
торжеством, и друг друга обы-
мем, рцем: братие…». Только в
единстве мы сможем с Божией
помощью преодолеть те трудно-

сти и проблемы, которые так
остро сегодня стоят перед нами.
Только в единстве наша сила и
уверенность в будущем.

День Пасхи, день Воскресения
Христова – это «праздников

праздник и торжество из тор-
жеств». Будем же славить Вос-
кресшего Господа не только уста-
ми, но и нашими делами, нашей
жизнью. Только тогда Пасха
будет для нас спасительной,
когда истина Воскресения Хри-
стова станет нашей истиной, ос-
новой нашей веры, содержанием
нашей жизни. Тогда и радость
наша будет истинной сердечной
радостью, о которой говорил свя-
той евангелист Иоанн Богослов:
«…И возрадуется сердце ваше,
и радости вашей никто не отни-
мет у вас» (Ин.16:3).

От всего сердца вновь и вновь
приветствую всех вас, воз-

любленные отцы, братья и сест-
ры святым Пасхальным гимном
Христос Воскресе! И в этот Свя-
той и спасительный день Пасхи
Христовой всем сердцем молим
Воскресшаго Христа Спасителя,
дабы Он дал нам всем сердцем
уразуметь силу Своего спаси-
тельнаго Вос кресения, и мы
могли сказать пред лицом всего
мира: «Воистину Воскресе Хри-
стос!»

Митрополит Ханты-Мансийский 
и Сургутский ПАВЕЛ.

Пасха Господня – праздников праздник!

Православные христиане
готовятся отметить Светлое
Христово Воскресение.
Жители Нижневартовского района
в Пасхальную ночь побывают 
на богослужениях и смогут
освятить праздничные куличи 
и крашеные яйца.

Так, 16 апреля в Вате пасхальное торже-
ственное богослужение состоится в 15 часов,
в Покуре – в 11 часов. В Ваховске празднич-
ная служба начнётся 15 апреля в 23 часа. В
Охтеурье 16 апреля в 10 часов в молельной
комнате при местной администрации прой-
дёт освящение куличей. В Зайцевой Речке
в ночь с 15 на 16 апреля состоится торже-
ственное богослужение, а также освящение
пасхальной снеди и Крестный ход. В Ново-
аганске 15 апреля пасхальная служба нач-
нётся в 23 часа. 

В Излучинском храме Святителя Николая
Чудотворца 15 апреля с 14 до 19 часов (на
территории храма) будет проходить освя-
щение пасхальной снеди. В тот же день в
24.00 начнётся Крестный ход вокруг храма
и пасхальная утреня с праздничной боже-
ственной литургией в честь Воскресения
Христова.

Телевидение Нижневартовского района.

Разделим
радость вместе

Наш район – территория
межнациональной дружбы и согласия.
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Работу в этом направлении
представил глава района Борис
Саломатин. Так, в Нижневартов-
ском районе активно работают 43
общественные организации, в том
числе 2 – национальные, 9 общин
коренных малочисленных народов
Севера, 8 религиозных организа-
ций, 4 православные общины.
Представители данных организа-
ций активно участвуют в работе 4
коллегиальных органов Нижне-
вартовского района. Это обще-
ственный совет Нижневартовского
района, совет представителей ко-
ренных малочисленных народов
Севера при главе района, межве-
домственная комиссия по проти-
водействию экстремистской дея-
тельности. По запросу жителей и
представителей различных нацио-
нальностей Нижневартовского
района был создан координацион-
ный совет по вопросам взаимо-
действия администрации района
с национально-культурными и ре-
лигиозными объединениями. 

«Мы к этому вопросу подошли не-
формально, изучили мнение акти-
вистов и общественников, которые с
нами работают, в рамках других об-
щественных институтов. С учётом
мнения жителей мы приняли ре-
шение о создании координационного
совета. В этом году мы провели пер-
вое заседание, рассмотрели пять во-
просов, которые касаются актуаль-
ных тем жителей разных нацио-
нальностей Нижневартовского рай-
она», – подчеркнул Борис Салома-
тин, добавив, что всего на заседаниях
координационных органов в 2016-
2017 годах было рассмотрено более
40 вопросов. Они касались взаимо-
действия, выработки совместных ре-
шений по укреплению националь-
ного и культурного диалога, обес-
печению социальной и культурной
адаптации мигрантов, дружеского
отношения к традициям и обычаям
разных народов, проживающих в
Нижневартовском районе. 

«По всем вопросам приняты реше-
ния, которые мы совместно с обще-

ственными организациями и при под-
держке правительства автономного
округа будем активно реализовывать.
Кроме того, в районе оказывается
грантовая поддержка общественным
организациям. Гранты стали стиму-
лом в реализации инициатив обще-
ственников и сыграли положительную
роль в развитии гражданского обще-
ства и объединения граждан», – от-
метил Борис Саломатин. 

Как было подчёркнуто на заседа-
нии, выстроенная система взаимо-
действия и комплексный подход к
решению поставленных задач спо-
собствуют сохранению показателей

эффективности данной работы. По
данным социологических опросов,
в течение трёх лет в Нижневартов-
ском районе сохраняются на хоро-
шем уровне и с незначительной ди-
намикой такие показатели, как
доля граждан, положительно оце-
нивающих межнациональное согла-
сие, и доля толерантного отношения
к представителям различных на-
циональностей, рассказал испол-
няющий обязанности директора де-
партамента внутренней политики
Югры Сергей Тимошков. 

пресс-служба администрации района.
Фото из архива редакции.
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Дружить мы умеем

Проведение данного меро-
приятия, по словам предсе-
дателя ТИК района Зинаиды
Рябовой, посвящено важной
теме – повышению правовой
культуры молодых и будущих
избирателей, их гражданской
ответственности, так как
именно от них, их заинтере-
сованности и активности за-
висит будущее страны. При
помощи различных норма-
тивных документов и инфор-
мационных материалов, рас-
положенных на стенде, она
познакомила ребят с основа-
ми избирательного права в
стране и историей выборов в
районе, подробно рассказала
о деятельности муниципаль-
ной и участковой избиратель-
ных комиссий, порядке про-
ведения предвыборной кам-
пании и организации самих

выборов и, конечно, отметила
важность участия в выборах
молодёжи. Также был пока-
зан видеоролик о прошедших
в районе 18 сентября выборах,
на которых жители показали
высокую явку, выразив тем
самым свою гражданскую по-
зицию. 

Общение проходило в
форме диалога, школьники
проявили большой интерес
к теме, задавали множество
вопросов, на которые тут же
получали исчерпывающие
ответы, что называется, из
первых уст. Как сказала Зи-
наида Рябова, «встреча со
школьниками в таком фор-
мате проводится впервые.
Для того чтобы будущие из-
биратели, когда придёт
время, сделали осознанный
выбор, они должны быть

подготовлены. Наша задача
состоит в том, чтобы разъ-
яснить им общие понятия:
что такое выборы, как изби-
раются депутаты, как фор-
мируются органы власти,
какова их роль. В ходе пря-
мого диалога можно понять
заинтересованность детей,
их отношение к данной
теме». 

Для того чтобы ребята
лучше усвоили полученные
знания, была предложена
деловая игра с воспроизве-
дением как самой процеду-
ры голосования, так и непо-
средственно процесса под-
счёта голосов. Тем самым
ребята на себе испытали,
каково быть избирателем
или членом участковой из-
бирательной комиссии: учи-
лись правильно заполнять
бюллетени, им было пред-
ложено проголосовать за
один из понравившихся дет-
ских рисунков на тему вы-

боров. Молодые избиратели
самостоятельно голосовали
при помощи комплекса об-
работки избирательных бюл-
летеней (КОИБ). Практиче-
ское занятие проходило по-
настоящему: как в Единый
день голосования на изби-
рательном участке. «Во
время проведения деловой
игры разбираются многие
моменты, в том числе и спор-
ные, которые могут возник-
нуть в ходе голосования на
участке, – отмечает предсе-
датель районной Террито-
риальной избирательной ко-
миссии. – В будущем, став
полноправным избирателем,
это поможет им избежать
ошибок». 

На мероприятии старше-
классники также заполнили
анкету «Будущим избирате-
лям» на знание своих прав
и законов РФ в этой области.
Ученица 9 класса Излучин-
ской школы № 1 Татьяна

Гертц признаётся, что во-
просы были непростые, мно-
гие вызывали затруднения.
Однако удалось многое по-
нять, так как им всё подроб-
но объяснили. Сейчас Тане
15 лет, но в будущем, когда
придёт время, планирует
обязательно участвовать в
выборах. «У меня есть хоро-
ший пример – мои родители,
они всегда ходят на выборы,
поэтому и я буду поступать
так же. Ведь от этого зависит
будущее нашей страны и
нашего района. А разве мы
не хотим жить хорошо!» –
восклицает она. 

В завершение встречи
всем ребятам вручили па-
мятки молодому избирателю,
а Зинаида Рябова ещё раз
обратилась к ним с призывом
воспользоваться своим кон-
ституционным правом и обя-
зательно принимать участие
в выборах, ближайшие из
которых, имеющие огромное
значение для страны, – вы-
боры Президента Российской
Федерации – пройдут уже в
будущем 2018 году. Многие
из присутствующих на встре-
че к тому времени уже до-
стигнут возраста, когда смо-
гут принять в них участие и
сделать свой выбор.

Такие встречи с молодыми
избирателями планируется
провести во всех поселениях,
следующая состоится в бли-
жайшее время в Новоаганске.  

Алсу ТАлиповА. 
Фото автора.

ПРавовая культуРа

Дорогу молодёжи!

МНогоНациоНальНая Россия – МНогоНациоНальНый РайоН

Старшеклассники Излучинска попробовали
себя в роли избирателей. В администрации
городского поселения прошёл день открытых
дверей для молодых избирателей,
организованный Территориальной
избирательной комиссией района. 

Вопрос о работе координационных органов, созданных
для обсуждения межнациональных и межрелигиозных
тем, рассмотрели на заседании координационного совета
по делам национально-культурных автономий 
и взаимодействию с религиозными объединениями 
при правительстве Югры.

Добро пожаловать в Нижневартовский район!

Школьники подсчитывают голоса.

Молодые избиратели выбирают лучший рисунок.
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Открывая данное важное меро-
приятие, заместитель генерального
директора по перспективному пла-
нированию и развитию производ-
ства группы предприятий «Варь-
ёганнефтегаз» Денис Загайнов от-
метил: «Импортозамещение для нас
– не только современный тренд, но
и направление, которое позволит
создать достаточно прочное, пер-
спективное и взаимовыгодное стра-
тегическое взаимодействие с сер-
висными предприятиями.

Мы уделяем серьёзное внимание
внедрению современных технологий.
Поэтому и пригласили вас, чтобы
поделиться наработками и опытом,
который есть у вас и у нас. Со своей
стороны постараемся обозначить за-
дачи, которые ставит сегодня сфера
нефтедобычи перед группой пред-
приятий «Варьёганнефтегаз» в на-
правлениях бурения, разработки ме-
сторождения, автоматизации, меха-
нической добыче и многих других.
И показать, какие планы у нас
имеются на обозримое будущее. Уве-
рен, данная конференция будет
иметь большое значение и для нас
как нефтедобытчиков, и для вас,
наших партнёров».

Основными целями конференции
стали стремление группы предприя-
тий «Варьёганнефтегаз» повысить
эффективность производства за счёт

внедрения наиболее перспективных
импортозамещающих технологий,
материалов и оборудования отече-
ственного производства, а также
регулярно обмениваться опытом и
налаживать деловые отношения с
представителями партнёрских ком-
паний.

Работа конференции была построе-
на в формате диалога, который поз-
воляет донести друг для друга ос-
новные и наиболее важные мысли.
Предприятия-поставщики подели-
лись новыми разработками, а неф-
тяники озвучили свои насущные по-
требности, которые у них существуют
в настоящий момент. Всё это позволит
в дальнейшем совместно прийти к
общему решению.

Поскольку гостей «Варьёганнеф-
тегаза» было действительно много,
то общение участников конферен-
ции состоялось в четырёх отдельных
секциях. Один из докладчиков в
секции «Гидроразрыв пласта и сти-
муляция скважин» и «Технологии
службы супервайзинга» Анатолий
Кузнецов приехал из города Пер-
воуральска.

– Мы предложили к рассмотрению
солерастворные узлы для изготов-

ления растворов для глушения сква-
жин. Главное их преимущество за-
ключается в применении полимеров,
которые мы используем для изго-
товления ёмкостей и трубопроводов
для транспортировки жидкостей. Это
помогает исключить большую про-
блему нефтяников – коррозию ме-
таллов, – рассказал Анатолий Куз-
нецов. – Импортозамещение, считаю,
нужно потому, что внедрение отече-
ственных деталей, агрегатов или
изобретений в нашу промышлен-
ность поможет избежать зависимости
от западных производителей и поз-
волит российским компаниям стать
более конкурентоспособными на
внутреннем и внешнем рынках. Вы-
ражаю благодарность организаторам
конференции за приглашение при-
нять участие в ней. Надеюсь, это
приведёт к более тесному сотрудни-
честву с группой предприятий «Варь-
ёганнефтегаз».

Участник конференции Алек-
сандр Гуменюк выступал в секции
«Механизированная добыча» и
«Новые скважинные технологии».
Надо отметить, что предприятие,
которое он представляет, существует
с 1979 года и создавалось специ-

ально для того, чтобы оказывать
услуги добычникам углеводородов
нашего региона. И с группой пред-
приятий «Варьёганнефтегаз» его
также связывают давние деловые
отношения.

– Основные виды деятельности
нашей компании – изготовление, со-
провождение и ремонт труб. На кон-
ференции я выступил с предложе-
нием провести испытания новых по-
крытий против соли и против исти-
рания тела НКТ в скважине штан-
говыми насосами. Интересен посыл
конференции – обсуждать именно
проблемы, волнующие нефтяников.
И мы действительно можем предло-
жить их технические решения, –
сказал Александр Гуменюк. – Уверен,
что за импортозамещением будущее.
Оно стимулирует дальше развивать-
ся, выводить новые продукты на
рынок, конкурировать, успешно за-
мещать и опережать импорт. И, ко-
нечно, решить те вопросы, которые
ставят перед нами наши заказчики.

В начале конференции нефтяни-
ки вручили памятные подарки луч-
шим из действующих деловых парт-
нёров. По результатам работы сек-
ций все участники получили соот-
ветствующие сертификаты.

Подводя итоги непростого, но про-
дуктивного дня, Денис Загайнов по-
благодарил всех участников конфе-
ренции: «Спасибо, что нашли время
и приехали к нам со своими предло-
жениями. Сегодняшняя конферен-
ция, считаю, достигла положитель-
ного результата. Мы сделали первые
шаги к новому партнёрскому обще-
нию на долгосрочной стратегической
основе».

Действительно, нефтяников и их
партнёров объединяет общее стрем-
ление, чтобы в результате их обще-
ния появлялось как можно больше
актуальных конкурентоспособных
предложений. И спрос на них обя-
зательно будет.

Айсылу ЯЛАЕВА.
Фото автора.

В конференции
«Импортозамещение 
в группе предприятий
«Варьёганнефтегаз» 
НК «Роснефть», впервые
прошедшей в Радужном,
приняли участие 
около 70 представителей
компаний-поставщиков
отечественных технологий 
и оборудования,
соответствующих мировым
стандартам качества 
и способных полноценно
заменить импортные
аналоги.

Больше идей – хороших и новых!
веКтор развития

жКх правопорядоК

По словам главы района Бо-
риса Саломатина, строитель-
ство газовой котельной ведётся
согласно графику. В мае будут
завезены необходимые метал-
лические конструкции, а в
июне подрядчик приступит к
сбору блочно-модульной ко-
тельной. Её каркас изготавли-
вают на заводе, чтобы успеть к
сроку поставки.

«По контракту завершение
работ намечено на конец октября.
Мы ставим задачу перед под-
рядной организацией завершить
работы в срок, чтобы в новый
отопительный сезон Аган вошёл
с котельной, работающей на
газе», – отметил глава района.

Напомним, первый производ-
ственный запуск котельной в
Агане планируется провести не
раньше 3 квартала 2017 года.

Как рассказал директор ООО
«Теплоэнергетик» Дмитрий

Ерёмин, у подрядной органи-
зации многолетний опыт рабо-
ты на объектах Кемеровской,
Омской и Томской областей,
Югры, в том числе и на объ-
ектах Нижневартовского рай-
она. В прошлом году организа-
ция в короткие сроки и каче-
ственно провела газопровод в
Варьёган, а также бригада ООО
«Теплоэнергетик» была занята
на подготовке к отопительному
сезону объектов ЖКХ в Агане.

Отметим, что строительство
газовой котельной ведётся в
рамках муниципальной про-
граммы «Развитие жилищно-
коммунального комплекса и
повышение энергетической эф-
фективности в Нижневартов-
ском районе на 2014-2020 годы»
при финансовой поддержке
нефтяной компании «Лукойл».

Пресс-служба 
администрации района.

На совещании было от-
мечено, что первый квар-
тал был достаточно про-
дуктивным по ряду ос-
новных показателей. На
протяжении трёх месяцев
текущего года МОМВД
России «Нижневартов-
ский» занимает лидирую-
щую позицию по оценоч-
ной таблице среди гор-
райорганов Югры. По
сравнению с аналогич-
ным периодом прошлого
года количество крими-
нальных проявлений
уменьшилось на 7,7%, в
дежурные сутки раскры-
вается каждое третье уго-
ловно-наказуемое дея-
ние, сотрудниками рас-
крыто около 70% совер-
шённых противоправных

деяний, четверть из ко-
торых – тяжкие и особо
тяжкие преступления.

Проведённые меро-
приятия способствовали
сокращению количества
преступлений против
собственности более чем
на 9%. За 3 месяца не со-
вершено разбойных на-
падений, снизилось ко-
личество грабежей и
краж, в том числе и с ме-
сторождений.

Приоритетным на-
правлением деятельно-
сти остаётся работа по
пропаганде антиэкстре-
мистской деятельности.
Межведомственные опе-
ративно-профилактиче-
ские мероприятия по-
влияли на состояние бы-

товой преступности, за
истекший период года на
территории района со-
вершено всего 8 преступ-
лений в быту, что состав-
ляет 4% от общего коли-
чества зарегистрирован-
ных криминальных про-
явлений.

С начала года выявле-
но 1955 административ-
ных правонарушений,
что на 19% больше ана-
логичного периода про-
шлого года (1643). Отме-
чается снижение крими-
нальной напряжённости
в общественных местах
и на улицах населённых
пунктов района. За 3 ме-
сяца текущего года со-
вершено 26 противоправ-
ных деяний, что в 1,5
раза меньше, а уличная
преступность снизилась
практически в два раза –
с 22 до 12.

Пресс-служба МОМВД
России «Нижневартовский».

Квартал с хорошей оценкой
Накануне в МОМВД России
«Нижневартовский» состоялось совещание
по подведению итогов оперативно-
служебной деятельности подразделений 
за первый квартал 2017 года.

В районе ведётся строительство нескольких
социально значимых инвестиционных объектов.
Один из них – газовая котельная в Агане.

Котельная по графику

Участники одной из секций конференции.
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– Задать трудный вопрос
легко. Вот, например, о
виолончели: далеко не все
наши читатели знают
этот инструмент в лицо.
Пожалуйста, представьте
его.

– По тембру он очень
похож на человеческий
голос. Если говорить о
скрипке, виолончели, конт-
рабасе и альте, это всё ин-
струменты одного класса,
похожи друг на друга, толь-
ко отличаются по размеру и
тембру: чем больше инстру-
мент, тем мощнее и барха-
тистей звук.

– Виолончель – инстру-
мент добродушный?

– Я бы сказала, что душа
в нём есть, и душа добрая.
Мы играем сидя за ин-
струментом, но сложность
игры для маленьких детей
заключается в том, что они
не сразу могут понять, как
правая рука ведёт звук, а
левая ищет его высоту. Это
совершенно две разные ра-
боты, но со временем уче-
ники добиваются взаимо-
действия рук и с удоволь-
ствием исправляют свои
ошибки.

– А контрабас может
играть как виолончель?

– У него есть смычок, мы
все – струнно-смычковые
инструменты. Посмотрите, в
оркестре сольные партии
густого звука исполняет
контрабас, только музыкант,
играющий на этом инстру-

менте, держит смычок иным
образом.

– Виолончель – редкий
инструмент в наших
краях. Как он попал в эту
школу?

– Я приехала в Ново-
аганск из Казахстана в
1997 году, с тех пор учу
здесь детей. Класс у меня
всегда был небольшой, по-
тому мне легко контроли-
ровать учеников. В первую
очередь стараюсь познако-
миться с их родителями,
они мне всегда помогают и
даже приводят детей в
школу по расписанию. 

– Наверное, дело не толь-
ко в их помощи, а в выборе
ребёнка самой виолончели?
Ведь нужно чем-то удивить
его?

– Поначалу я часто вы-
ходила на сцену и играла,

а сейчас это делают мои
старшие ученики, то есть
сами себя рекламируют, а
значит и инструмент. Года
три назад мой класс окон-
чила Вика Саликова, но
она по-прежнему ходит в
школу, мы работаем по
более серьёзной программе,
девочка успешно справ-
ляется с произведениями,
которые учат в музучили-
ще.

– Вика будет учиться
дальше?

– Нет, виолончелисткой
она не станет, выбрала про-
фессию врача, ей просто
нравится играть.

– Врач на приёме с вио-
лончелью…

– Вика будет уметь иг-
рать на любимом инстру-
менте, у неё сохранится
любовь к музыке. Девочка
ещё три года назад могла
бы не посещать мой класс,
но она ходит сюда, уча-
ствует в ансамблях, я могу
ей доверить ученика, когда
перед конкурсом или кон-
цертом собираются не-
сколько ребятишек. Она
спокойно занимается с ма-
лышом в соседнем клас-
се…

– Марина Анатольевна,
недавно прошёл интерес-
ный конкурс «Юный вир-
туоз». Там отличились
ваши ученики?

– Похоже, что да. Это и
Вика Саликова, которая за-

няла первое место за вы-
ступление с серьёзной про-
граммой. Она исполнила
«Романс без слов» Карла
Давыдова. Это был первый
преподаватель русской
школы виолончелистов в
Московской консерватории.
У него очень «удобные» про-
изведения с переходами,
штрихами, их легко играть.
Я смело беру его сочинения,
потому что знаю, что дети с
ними справятся.

Второе произведение –
«Экспромт» Аратюняна –
Вика исполнила уверенно,
особенно темпераментные
первую и третью части. От-
личилась в «Виртуозе» и
Эмилия Яруллина, девочка
очень трудолюбивая, она
готова заниматься допол-
нительно, с удовольствием
учится пятый год. Здесь я
снова хочу сказать спасибо

родителям за то, что они ду-
мают об эстетическом обра-
зовании детей. 

– За что вы всё благода-
рите родителей, ведь это
вы дарите детям музыку?

– Я знаю таких мам и пап,
которых не интересует сво-
бодное время их детей. Где

они его проводят, с кем, а
мои родители – все в курсе.
Знаете, мои «личные» дети
выросли и разъехались, по-
тому ученики заменяют мне
их. Ученик может позво-
нить и сказать: «Знаете,
Марина Анатольевна, сего-
дня такая погода непогод-
ная, можно я не приду в
школу?» Ученики доверяют
мне, то есть говорят правду,
и меня это устраивает.

– Ваши дети уехали без
виолончели?

– Они не учились в этой
школе. Дочка стала вра-
чом-инфекционистом, а сын
– крановщик. 

– Серьёзные дети. Почему
же они не присели за вио-
лончели?

– Дочка начинала зани-
маться на фортепиано, но
это были частные уроки,
дальше она в музыке не
пошла. Зная своих детей, я
поняла, что музыка – заня-
тие не для них.

– Как же вас заставили?
– Это было много лет

назад, и это – моя мама… 

– Инструмент всё-таки
не детский…

– Я тоже не сразу его по-
любила, как и многие мои
ученики, поначалу делала
вид, что занимаюсь. Мама
думала: если инструмент
лежит на диване, значит
Марина брала в руки смы-
чок. Когда я это поняла, то
так и делала: клала вио-
лончель на диван и забы-
вала о ней. Потом мама
разгадала мой обман, у нас
состоялся серьёзный раз-
говор, а после него после-
довал контроль. И мы по-
дружились с инструмен-
том. 

У моих учеников нет дома
виолончели, поэтому они
занимаются только в клас-
се. С одной стороны мне это
даже удобно. У детей из дру-
гих музыкальных классов –
скрипичных, фортепиано –
есть инструменты, они де-
лают домашнюю работу, но

не всегда чисто. Когда дети
играют задание в классе, пе-
дагогу приходится часто пе-
реучивать их, то есть ис-
правлять ошибки. Мы в
классе разбираем и играем
произведения, но бывают
моменты, когда кое-что тоже
приходится переучивать за-
ново. А как иначе, если у
детей, кроме музыки, есть
своя жизнь, другие интере-
сы?

– Вам бы детским психо-
логом работать…

– Вот у нас до обеда про-
шёл педсовет, и я там ска-
зала: «Мы опускаемся до
уровня каждого ребёнка, у
нас индивидуальные заня-
тия, поэтому я вынуждена
подстраиваться под каж-
дого ученика». 

Понимаете, все дети раз-
ные. Есть ребятишки, кото-
рые слушают меня и разго-
варивают со мной, а есть
молчуны, и таких много,
особенно в начальных клас-
сах. Просто они живут в
своём мире, стесняются учи-
теля, ещё не знают его, поэ-
тому замыкаются в себе. Их
нужно раскрыть, они долж-
ны доверять мне, а я им. 

Если не найду эту «сере-
дину» доверия, то ничего не
смогу сделать, а ведь всё
главное в музыке и в отно-
шениях закладывается в
первом классе. Вот у меня
есть ученица Лена девяти
лет, так она уже умеет тру-
диться, видит цель и пре-
одолевает препятствия, и я
замечаю, что просто веду её,
а всё основное делает она. 

– Когда ваша мама поня-
ла, что виолончель отды-
хает на диване, она могла

бы понять, что музыка не
ваша стихия.

– Мама умела находить
интонации, она была стро-
гой. Это была мама… Сей-
час я жалею, что так вела
себя с ней, мне её не хвата-
ет. Мама не была музыкан-
том, она просто доверяла

мне. Конечно, мама провела
воспитательную работу, убе-
дила меня, что без музыки
жизнь будет не очень инте-
ресной, и я пошла в школу,
выучила сольфеджио и за-
пела в хоре. Потом поступи-
ла в музыкальное училище,
потому что так хотела мама.
Она сказала: «Я хотела как
лучше. У тебя будет инте-
ресная работа с детьми, а
свободное время ты посвя-
тишь семье». Логично.

– Так и случилось?
– Да, так и случилось. У

меня двое прекрасных де -
тей, я благодарна маме и
папе за своих детей и своих
учеников.

– Нынче в стране широко
отметили 90-летие со дня
рождения великого виолон-
челиста Мстислава Рос -
троповича. Вы говорите о
нём детям?

– К сожалению, нет. Не-
сколько лет назад, ещё при
жизни Ростроповича, я по-
казала ученикам велико-
лепный фильм о нём: когда
он собрал в Санкт-Петер-
бургской консерватории луч-
ших виолончелистов со всего
мира – 400 человек разных
национальностей. Они ис-
полняли такие классные
произведения! Фильм смот-
рели дети и их родители.
Расскажу об одном моменте.
В фильме показали гри-
мёрку, где стоят виолончели.
Сюда приходят музыканты,
они вытирают салфеткой
гриф инструмента ласково и
нежно, а потом этой же сал-
феткой промокают свои
лица. Понимаете, для них
виолончель живая! Мне
очень нравится её голос: он
поёт и будоражит. Когда мы
в школе получили четыре
немецких инструмента раз-
ного «роста», я их испыты-
вала. Они сами играли! Не
каждому преподавателю так
повезло…

– Да, а чем для вас закон-
чился «Юный виртуоз»?

– Лена Титович заняла в
нём третье место в млад-
шей группе, Коля Ситни-
ков – лауреат второй сте-
пени, Эмилия Яруллина и
Вика Саликова играли в
разных номинациях и за-
служили звание лауреатов
первой степени. Я не ста-
вила перед учениками вы-
сокую планку, мне хоте-
лось, чтобы они вышли на
сцену. В тот день в школь-
ном зале звучали наши
виолончели.

Интервью вела 
Наталья СТЕПАНОВА.

Фото из архива 
Новоаганской ДШИ.

Музыка не для уха, а для души

Эти слова принадлежат дирижёру 
Юрию Темирканову. Действительно, мы
воспринимаем звуки душой, как голос, 
а голосом души называют виолончель. 
В Новоаганской детской школе искусств есть
класс виолончели и его преподаватель
Марина РагозиНа. Этот инструмент звучал 
на конкурсе «Юный виртуоз».

Я не ставила перед учениками высокую
планку, мне хотелось, чтобы они вышли
на сцену. В тот день в школьном зале
звучали наши виолончели.

За виолончелью Миля Яруллина.
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Ещё недавно жители Из-
лучинска об этом даже не
мечтали, но теперь, с от-
крытием крытого корта, по-
явилась такая возможность
– воспитать собственных
чемпионов. 

Крытый хоккейный корт
входит в состав Детско-
юношеской школы олим-
пийского резерва Нижне-
вартовского района. Пред-
полагается, что он возьмёт
на себя роль центра зимних
видов спорта. Тем не менее
главным направлением его
работы остаётся развитие
детского и юношеского
спорта. 

Первой ласточкой здесь
стали четыре хоккейные
группы, сформированные
по возрастному принципу. В
самую старшую ходят на
занятия одиннадцати-че-
тырнадцатилетние излу-
чинцы, отдельные группы
есть для юных хоккеистов
девяти-десяти лет и семи-
восьми лет. Занятия также
проводятся для маленьких
игроков, которым исполни-
лось по пять-шесть лет. На
них возлагаются особые на-
дежды: считается, что ус-

пешного хоккеиста нужно
воспитывать с «младых
ногтей». 

– В этом плане хоккей
близок в своей системе под-
готовки к гимнастике и фи-
гурному катанию, – расска-
зывает тренер-преподава-
тель Евгений Шадрин. –
Это сложные координа-
ционные виды спорта, и
чем раньше начать занятие,
тем лучше. Развитие таких
качеств игрока, как бы-
строта, скорость и ловкость,
начинается с пяти-шести-
летнего возраста. Техника
катания – это основа всех
основ в хоккее.

Если мы набираем в хок-
кейную группу детей пяти-
шести лет, то могу сказать:
уже к семи-восьми годам
наши воспитанники будут
свободно владеть клюшкой
и двигаться по льду на конь-
ках. Для того же, чтобы иг-
рать на уровне чемпионов,
юному хоккеисту надо потом
ещё лет восемь побегать по
льду.

Занятия в хоккейных
группах сегодня ведут два
тренера-преподавателя. Ев-
гений Шадрин работает с

двумя старшими группами:
девяти-десяти и одинна-
дцати-четырнадцати лет.
Его коллега Сергей Лаптев
тренирует младшие группы. 

Родной город Евгения –
Сургут. Там он ходил в хок-
кейную секцию, а многие
годы спустя играл на про-
фессиональном уровне в
разных городах. Нашёл себя
в тренерской работе. 

– В Излучинске есть для
меня перспективы, – де-
лится Евгений Анатоль-
евич, – потому считаю: здесь
всё получится. Тем более
что в районе оказывают
поддержку зимним видам
спорта.

С Евгением я общался,
когда он закончил занятия
в группе для девяти-деся-
тилетних спортсменов.
Спросил у них: чем нравит-
ся игра?

– Можно на коньках ка-
таться и шайбу забивать, –
ответил вратарь Ростислав
Кириенко.

– Это игра для сильных и
отважных людей, – поде-
лился Саша Семёнов. Оба
признались, что спорт при-
учает к дисциплине. Вот и
в учёбе подтянулись за те
два месяца, что ходят в
группу.

На тренировку в этот день
пришла Валерия Мукуки-

нова. Девочки, по словам
Валерии, тоже любят хок-
кей. Вместе с ней на излу-
чинский лёд выходят три
подружки и свою игру они
ведут наравне с ребятами. В
хоккее нет таких слов, как
сильный или слабый пол,
утверждает Валерия. 

Говорят, что девушкам
легче сделать карьеру в
спорте, чем парням, а жен-
ский хоккей всё чаще за-
являет о себе в последнее
время. 

– Я очень уважаю Нину
Пирогову, она капитан жен-
ской сборной России по хок-
кею, – поделилась Вале-
рия. – Слежу за тем, как она
играет на хоккейном льду,
хочу научиться такой же,
как у неё, профессиональ-
ной игре.

В хоккейную группу, по
словам Валерии, её привел
папа. А папа сам неплохой
хоккеист.

– Помню, как с сестрой бо-
лели за него, когда взрослая
излучинская команда игра-
ла с мегионской, – вспом-
нила Валерия, – а когда
наши забили решающую
шайбу, то мы обе заплакали
от радости.

Вкус к игре Валерия по-
чувствовала после не-
скольких тренировок, а те-
перь не мыслит свою жизнь
без хоккея. 

хоккей уважает смельчаков 
Наверное, так начинается путь
в большой хоккей – с детской секции,
открытой в Ледовом дворце, 
где есть все условия для тренировок
круглый год.

на старт весёлый становись!

Идею о проведении мероприятия
подали в районном молодёжном
центре «Луч», площадку для его про-
ведения предоставил Дворец спор-
та «Югра».

Конкурсная программа включа-
ла в себя восемь заданий. В  одной
из эстафет нужно было добежать до
конца беговой дорожки, лопнуть
воздушный шарик при помощи
шариковой ручки и благополучно
вернуться на исходную позицию. В
другой – взять парню и девушке
баскетбольный мяч, прижаться к
нему спиной и в темпе пройти дис-
танцию.

Смешным испытанием стала про-
бежка в шортах огромного размера,
в которые помещались два участ-
ника. Внимания потребовало пере-

мещение по условному болоту, где
обручи использовались в качестве
кочек. С подвохом было задание,
когда участники весёлых стартов
сменяли друг друга прыжками на
пути к финишу. Девятиклассники
также затевали спортивный флеш-
моб, ну а капитаны команд, поми-
мо основной конкурсной программы
соперничали в умении забросить в
кольцо баскетбольный мяч.

Чувство юмора – это то, что при-
ветствовалось в этот день. Тон здесь
задавала ведущая спортивного
праздника методист молодёжного
центра «Луч» Ирина Медведева.
Она разработала сценарий весёлых
стартов.

– Сразу задумывала их в шутли-
вой форме, – делилась она. –
В итоге мы избежали всякой фор-
мальности, а школьники живо и с

интересом включились в конкурсную
программу. 

Ирина Юрьевна – организатор с
большим опытом. Спортивные
праздники она проводила ещё для
пионеров в летних загородных ла-
герях. С той поры знает: успешны-
ми такие мероприятия станут, если
найти в них место для доброй шутки. 

Нынешние весёлые старты не
стали исключением. Была ещё одна
идея – привлечь к празднику бо-
лельщиков из обеих школ. 

Такие праздники, как весёлые
старты, весьма важны по мнению бо-
лельщицы Полины Семёновой –
они формируют командный дух у
участников.

У капитана команды второй
школы Владислава Лаберкина свой
взгляд на происходящее: с ребята-
ми и девушками из соседней школы
не был знаком до сегодняшнего дня,
а теперь будет с ними общаться.

В капитанском конкурсе Влади-
слав забросил в кольцо двадцать
семь мячей (у первой школы их два-
дцать шесть), чем обеспечил победу
своей команде. После церемонии на-
граждения он поделился пожела-
ниями, которые адресовал участ-
никам следующих весёлых стартов:
терпения, выносливости и, конечно
же, чувства юмора!

«У каждого здесь сердце

олимпийца, здесь каждый

спорту, физкультуре друг» –

слова эти стали главным

приветствием на спортивном

празднике «Весёлые

старты», который прошёл

во Всемирный день

здоровья. Участниками их

стали девятиклассники

двух излучинских школ. 

Здоровый обраЗ жиЗни

Полосу подготовил Михаил Рудаков. Фото автора.

Знай наших!
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год здоровья

О времени проведения и
программе предстоящего
Дня здоровья родители
были извещены заранее. В
группах для родителей
были оформлены инфор-
мационные стенды о фи-
зическом воспитании и
оздоровлении детей, вы-
ставки новинок педагоги-
ческой литературы по оздо-
ровлению, изготовлены
буклеты «Выходной денёк
с ребёнком», «Здоровый
образ жизни в семье» и
другие.

Утро началось с рит-
мичной гимнастики под
детские песенки, которую
провёл для ребят весёлый
клоун. А после питатель-
ного и полезного завтрака
руководитель физической
культуры Светлана Кисе-
лёва организовала празд-
ник «Мы здоровью ска-
жем «Да». 

В гости к детям прихо-
дили сказочные герои

Доктор Айболит и Вита-
минки. Они предлагали
ребятам разгадать загад-
ки, поиграть в игры, по-
мериться силами и уго-
стили сладкими апельси-
нами. 

В течение дня с детьми
проводились беседы, ин-
тересные физкультми-
нутки, подвижные игры и
эстафеты, воспитатели чи-
тали художественную ли-
тературу, разучивали по-
словицы, поговорки о здо-
ровье, рассматривали ил-
люстрации, фотографии,
картины. Также в музы-
кальном зале воспитатели
оформили фотовыставку
«Моя семья и физкуль-
тура».

Вот таким немного
шумным, очень весёлым
и активным получился
наш День здоровья.

Надежда ЭсаулеНко,
заместитель заведующего

Новоаганским детсадом
«Солнышко».

Здравствуй, доктор
Айболит

В Новоаганском детском саду «Солнышко»
7 апреля прошёл «День здоровья»
под девизом «Быть здоровыми хотим – 
помогает нам режим». 

от всей души

круглый стол

От имени администрации сельского поселения
Ларьяк хочется выразить огромную благодарность за
помощь в организации и проведении праздника ста-
рожилу села, члену судейской команды Алексею Его-
ровичу Кунину, представителям РОО «Спасение
Югры» Оксане Сергеевне и Светлане Фёдоровне Пра-
синым, преподавателю физкультуры Корликовской
средней школы Антону Васильевичу Каюкину, чле-
нам оргкомитета Андрею Ильичу Кунину, Татьяне
Фёдоровне и Анастасии Антоновне Каткалевым,
Николаю Васильевичу и Антонине Алексеевне Исае-
вым, Анисье Прохоровне Перехватовой, Александру
Юрьевичу Филиппову за подготовку территории
аэропорта, а также всем участникам и жителям села
Корлики, неравнодушным к традиционной культуре
народа ханты. 

Огромное вам спасибо, дорогие земляки!

елена луПушор,
заместитель главы сельского поселения Ларьяк.

Спасибо, земляки!
В селе Корлики прошёл День охотника
и оленевода.

ПоложительНый Пример

Руководитель
кружка «Шахма-
ты – детям» Лю-
бовь Собкович
знакомит детей
с правилами
игры, используя
дидактические
игры, сказки,
стихи, загадки,
игры-эстафеты,
викторины, ре-
бусы, кроссвор-
ды.  Шахматные
задачи она вклю-
чает в разные
виды занятий. 

Так, на мате-
матике дети считают  шахматные фи-
гуры, придумывают задачи о них, ри-
суют шахматные доски на листе бу-
маги в клетку. На шахматных фигу-
рах они учатся определять количество
слогов, букв в слове, выделять нужный
звук. На занятиях по развитию речи
дети с удовольствием придумывают
загадки, сказки о шахматах. Ну и, ко-
нечно, ребята с радостью изображают
знакомые фигуры в рисунках, ап-
пликациях, творческих работах.

Тема шахмат находит отражение
и на занятиях физкультурой. Такие
игры, как «Раз, два, три – к шахмат-
ной фигуре беги», «Чья команда бы-
стрее соберётся», способствуют не
только развитию физических ка-
честв, но и помогают запомнить на-
звания шахматных фигур, их распо-
ложение на доске. 

Любовь Анатольевна отмечает,
что цель этой деятельности – не
столько обучить детей хорошо играть
в шахматы, сколько привить инте-
рес к этой древней игре: «Шахматы
– это упорный и настойчивый труд,
и в то же время тысяча радостей. В
этом убедилась во время работы с
детьми. Занятия шахматами стали
одной из самых любимых игр в
нашей группе». 

Воспитанники старшей группы
уже сейчас принимают участие в
шахматных турнирах, проводимых
в детском саду. Мы надеемся, что
и в будущем они не потеряют ин-
терес к этой игре, и, возможно, про-
явят себя в более значимых тур-
нирах.

ирина Быльцева,
методист Новоаганского

детсада «Лесная сказка».

Сыграем партию?
С начала учебного года в старшей группе
Новоаганского детского сада «Лесная сказка» проходят
увлекательные занятия по обучению игре в шахматы. 

Полицейский нас научит
Полицейские района приняли участие в правовом
консультировании учащихся Излучинской средней школы № 1.

Накануне в КДЦ «Луч» сотрудни-
ки отдела участковых уполномочен-
ных полиции и по делам несовер-
шеннолетних, правовой группы
МОМВД России «Нижневартовский»
совместно с педагогическим составом
Излучинской средней школы  № 1
провели внеурочное консультирова-
ние и информирование учащихся
8 классов на тему «Профилактика суи-
цидальных попыток среди несовер-
шеннолетних. Влияние интернет-ре-
сурсов на сознание подростков». 

Встреча с подрост-
ками проходила в
формате круглого
стола. Старший ин-
спектор по делам не-
совершеннолетних
Алёна Пастухова уде-
лила особое внима-
ние разъяснению
гражданских прав и
обязанностей несо-
вершеннолетних, мер
административной и
уголовной ответст-
венности за право-
нарушения и пре-
ступления, совер-
шённые несовершен-
нолетними, а также в

их отношении.
Ребята с удовольствием участвовали

в диалоге, задавали интересующие во-
просы. В завершение мероприятия
подростки поблагодарили педагогов и
сотрудников полиции за плодотворную
встречу, а также выразили желание о
проведении подобного мероприятия у
себя в школе.

Наталья ХрыкиНа,
врио ст. специалиста направления

по связям со СМИ МОМВД
России «Нижневартовский».
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Для участия в тестировании и
опытной эксплуатации обнов-
лённого приложения пригла-
шаются родители будущих до-
школьников и школьников – за-
регистрированные пользователи
Единого портала госуслуг в
Югре. 

Модернизация мобильного
приложения «Госуслуги ХМАО»
произведена на новой совре-
менной платформе в течение
последних трёх месяцев. В пер-
вую очередь была изменена на-
вигационная структура прило-
жения – теперь оно стало более
понятным и комфортным для
пользователей. Далее было ми-
нимизировано количество вы-
полняемых шагов для получе-
ния услуг, а также был добавлен
так называемый «пресет» –
набор настроек, позволяющий
«запоминать» внесённую кли-
ентом информацию. Также в
меню приложения добавлена
новостная лента и интерактив-
ная справка, уведомляющая
пользователей обо всех измене-
ниях и новинках в мобильном
приложении. 

«В настоящее время в обнов-
лённой версии мобильного при-
ложения доступны две наиболее
популярные среди югорчан услу-
ги в электронном виде: «Проверка
очереди в детский сад» и «Элек-
тронный дневник». Для удобства
граждан единожды внесённые
данные теперь запоминает си-
стема, более нет необходимости
повторно заполнять эту инфор-
мацию. Таким образом, сейчас
получить услугу можно всего
лишь за пару кликов», – отмечает
директор Депинформтехнологий
Югры Павел Ципорин. 

Как показывает статистика,
югорчане всё больше отдают

предпочтение комфортному и
быстрому обращению в органы
власти, например, при помощи
сервисов портала госуслуг. С об-
новлённым приложением «Го-
суслуги ХМАО» проверить успе-
ваемость ребёнка в школе или
узнать о текущей очереди в дет-
ский сад стало ещё проще. В
течение весеннего периода раз-
работчики приложения ждут от
югорчан пожеланий и предло-

жений по работе доступных в
нём услуг. На основе полученной
от пользователей информации
приложение будет дорабатывать-
ся и в дальнейшем пополняться
новыми услугами. Тестирование
обновлённого мобильного при-
ложения запущено исключи-
тельно с целью обратной связи
от непосредственных пользова-
телей для создания максимально
комфортного инструмента при
получении услуг в электронном
виде. 

Чтобы воспользоваться мо-
бильным приложением «Го-
суслуги ХМАО», необходимо: 

1. Быть зарегистрированным
пользователем Единого портала
государственных услуг gosuslu-
gi.ru, заполнив для этого анкету
на сайте. 

2. После регистрации подтвер-
дить свою личность в ближайшем
салоне «Ростелекома», в МФЦ
либо других центрах обслужи-

вания, адреса которых доступны
на портале госуслуг в разделе
«Помощь и поддержка». При себе
необходимо иметь паспорт граж-
данина РФ и страховое свиде-
тельство обязательного пенсион-
ного страхования (СНИЛС). 

3. Скачать мобильное прило-
жение «Госуслуги ХМАО» из ин-
тернет-магазина Google play или
App Store. 

4. Для получения выбранной
услуги («Проверка очереди в дет-
ский сад» или «Электронный
дневник») необходимо внести со-
ответствующие данные и нажать
кнопку «Получить услугу». 

5. Все вопросы, замечания и
предложения от пользователей
по работе мобильного приложе-
ния «Госуслуги ХМАО» направ-
лять по электронному адресу
support86@gosuslugi.ru. 

6. Обновлённое приложение
доступно абсолютно бесплатно,
а его тестирование продлится до
1 июня 2017 г. 

Департамент информационных
технологий Ханты-Мансийского

автономного округа – Югры.

налоГи

В Югре в тестовом
режиме запущена
обновлённая версия
мобильного приложения
«Госуслуги ХМАО». 
По заказу
Депинформтехнологий
Югры все работы 
по модернизации
приложения проводила
компания «Ростелеком». 

Получил доход –
заполни

декларацию
Полученные доходы необходимо
продекларировать.

Срок предоставления налоговой декла-
рации по форме 3-НДФЛ – не позднее 2
мая 2017 года для граждан, которые про-
дали движимое и недвижимое имущество,
находящееся в собственности менее 3-х
лет, ценные бумаги, доли в уставном ка-
питале; сдавали квартиры, комнаты и
другое имущество; получили доход в виде
выигрышей в лотереи и тотализаторы, с
которых не был удержан налог; получили
доход в денежной и натуральной форме в
порядке дарения, за исключением случаев,
если даритель и одаряемый являются
членами семьи или близкими родствен-
никами в соответствии с Семейным ко-
дексом Российской Федерации. 

В целях мобилизации доходов в местный
бюджет исполнить свою обязанность по
декларированию полученных в 2016 году
доходов Межрайонная ИФНС России №
6 по Ханты-Мансийскому автономному
округу – Югре, начиная с 10 апреля по 28
апреля 2017 года, по будним дням с 15.00
до 18.00, оказывает услуги физическим
лицам, обязанным отчитаться о получен-
ных в 2016 году доходах, по консультиро-
ванию и бесплатную помощь в электрон-
ном заполнении налоговой декларации
по форме 3-НДФЛ. 

15 апреля 2017 года с 10.00 до 15.00
будет проведён день открытых дверей
для физических лиц по информированию
граждан о налоговом законодательстве и
порядке заполнения налоговых деклара-
ций по налогу на доходы физических
лиц. Специалисты дадут консультацию и
окажут бесплатную помощь в электронном
заполнении налоговой декларации по
форме 3-НДФЛ всем категориям налого-
плательщиков. Налогоплательщики, обя-
занные отчитаться о полученных в 2016
году доходах, не представившие в уста-
новленный срок декларации по форме 3-
НДФЛ, будут привлечены к налоговой
ответственности в соответствии со статьёй
119 Налогового кодекса Российской Фе-
дерации. 

Межрайонная ИФНС России № 6 по ХМАО – Югре.

ПенСионеру на заметку

вместо
удостоверения –

справка
В управление Пенсионного
фонда России г. Нижневартовска
поступает много вопросов о том,
почему при выходе на пенсию
теперь выдаётся справка вместо
пенсионного удостоверения. 

Управление Пенсионного фонда в 
г. Нижневартовске сообщает, что в 2015
году пенсионное удостоверение было
упразднено. 

Теперь при назначении пенсии пен-
сионеру выдаётся справка, которая заве-
ряется печатью Территориального управ-
ления ПФР. В ней содержатся те же све-
дения, что и в удостоверении, то есть
статус владельца справки, размер пенсии
и сроки её выплаты.

Отметим, что ранее выданные удосто-
верения являются действительными и
подлежат обмену на справку только в
случае их порчи или утраты.

Управление Пенсионного фонда РФ 
в г. Нижневартовске.

на букве закона

Электронную тоже под запрет
Ограничения и запреты в сфере
торговли табаком предлагается
распространить и на электронные
сигареты.

На рассмотрении Государственной Думы Феде-
рального собрания Российской Федерации нахо-
дится законопроект, в соответствии с которым
предлагается с 2018 года распространить на бес-
табачные курительные изделия ограничения и
запреты, перечисленные в ст. 19 и ст. 20 антита-
бачного закона. Изменения коснутся бестабачных
курительных изделий (электронных сигарет, вей-
пов, бестабачных кальянов).

В частности, такие изделия нельзя будет сво-
бодно размещать в торговом зале, а демонстриро-
вать разрешат только по требованию покупателя.
Информацию о продаваемых в магазине беста-
бачных курительных изделиях можно будет узнать

из перечня. Сейчас подобный перечень пред-
усмотрен для табачной продукции.

Предлагается запретить курение бестабачных

курительных изделий в помещениях обществен-

ного питания. На сегодняшний день такой запрет

касается только курения табака. Запретят также

продавать бестабачные курительные изделия не-

совершеннолетним.

Пока проект не содержит поправок в админи-

стративное законодательство об ответственности

за нарушения планируемых запретов и ограниче-

ний в отношении таких изделий. 

С  проектом федерального  закона 

можно ознакомиться, перейдя по ссылке:

http://asozd.duma.gov.ru/main.nsf/(Spravka)?Op
enAgent&RN=105344-7).

Сергей ФИЛИПЕНКО, 
прокурор нижневартовского района.

Современный мир

Госуслуга от Югры

Как показывает
статистика, югорчане
всё больше отдают
предпочтение
комфортному 
и быстрому обращению 
в органы власти,
например, при помощи
сервисов портала
госуслуг. 
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Утерянный студенческий билет № 09014 на

имя Ульяны Игоревны Иваськив, выданный
ГОУВПО «Нижневартовский государственный
университет», специальность «Музыкальное
образование», направление подготовки «Педа-
гогическое образование» очной формы обучения,
считать недействительным. 

Минобороны России объявляет набор курсан-
тов для обучения по новой специальности «Ин-
формационное и медиакоммуникационное обес-
печение военной деятельности» на базе «Воен-
ного университета (город Москва)» по програм-
ме высшего профессионального образования.

Гражданам, прошедшим и не проходившим
военную службу, изъявившим желание посту-
пать в «Военный университет», обращаться в Во-
енный комиссариат города Нижневартовска и
Нижневартовского района ХМАО – Югры по ад-
ресу: г. Нижневартовск, ул. Мира, д. 78, каб. 46,
тел. 43-39-50.

Военный комиссариат г. Нижневартовска 
и Нижневартовского района ХМАО – Югры.

ПРИГЛАШАЕМ!

Приходите учиться

В районе проверят работу
системы оповещения населения

17 и 18 апреля в 15.00 в целях подготовки к
предстоящему периоду прохождения весенне-
го половодья и пожароопасному сезону в насе-
ленных пунктах района специалисты МКУ
«Управление по ГО и ЧС» проведут проверку
состояния готовности муниципальных и ло-
кальных систем оповещения с включением
сирен и громкоговорящей связи. 

Жителей района просят сохранять спокой-
ствие и с пониманием отнестись к проведению
проверки систем оповещения населения. 

МКУ Нижневартовского района 
«Управление по делам ГО и ЧС».

БУДЬТЕ В КУРСЕ

С 10 по 19 апреля на территории Нижне-
вартовского района и г. Покачи проводится опе-
ративно-профилактическое мероприятие
«Должник». 

Мероприятие проводится с целью взыскания
задолженностей с граждан, своевременно не
уплативших административные штрафы в
установленный законом срок. 

Чтобы избежать неожиданных неприятно-
стей, сотрудники полиции рекомендуют опла-
чивать штрафы в течение 60 дней со дня вступ-
ления постановления в законную силу. 

В случае просрочки платежа администра-
тивный штраф будет взыскан принудительно,
в том числе из заработной платы либо других
доходов должника. 

Информацию о задолженности по уплате ад-
министративных штрафов, за исключением по-
становлений по линии ГИБДД, можно полу-
чить по телефону 495-788. 

Пресс-служба МОМВД России «Нижневартовский».

К СВЕДЕНИЮ

Неоплаченные штрафы
будут вычитать из зарплаты

В целях повышения безопасности дорожно-
го движения, предупреждения аварийности и
правонарушений среди водителей пассажир-
ского автотранспорта, в том числе легкового
такси, пресечения нелегальных перевозок на
территории обслуживания отдела ГИБДД
МОМВД России «Нижневартовский» с 11 по 20
апреля проходит профилактическое меро-
приятие «Пассажирский транспорт».

Сотрудники Госавтоинспекции совместно с
представителями Государственного автодо-
рожного надзора проводят контроль за техни-
ческим состоянием автобусов, уделяя особое
внимание пресечению эксплуатации с незаре-
гистрированными изменениями в их кон-
струкцию. Личный состав отдельной роты
ДПС нацелен на выявление нарушений, свя-
занных с несоблюдением водителями установ-
ленных режимов труда и отдыха, а также на
пресечение грубых нарушений правил дорож-
ного движения водителями транспортных
средств, перевозящих пассажиров. 

Отделение по пропаганде БДД ОГИБДД 
МОМВД России «Нижневартовский».

БЕЗОПАСНОСТЬ ДВИЖЕНИЯ

За 3 месяца 2017 года на территории обслу-
живания ОГИБДД МОМВД России «Нижне-
вартовский» выявлено около 10 тысяч право-
нарушений в области дорожного движения, из
них около 500 – с помощью комплексов авто-
матической видеофиксации нарушений правил
дорожного движения.

Собственникам транспортных средств напо-
минаем, что административный штраф должен
быть уплачен лицом, привлеченным к адми-
нистративной ответственности, не позднее 60
дней со дня вступления постановления в за-
конную силу. Административная ответствен-
ность в случае неуплаты штрафа в установ-
ленный срок по ч. 1 ст. 20.25 КоАП РФ насту-
пает на 71 день, то есть по истечении 10 дней
срока обжалования и 60 дней срока оплаты.

С 1 января 2016 года за некоторые админи-
стративные правонарушения можно получить
пятидесятипроцентную скидку, если штраф
будет оплачен в течение 20 дней после выне-
сения постановления о нарушении.

Информацию о наличии административных
штрафов водители могут проверить на Едином
портале государственных услуг и на офици-
альном сайте Госавтоинспекции (www.gibdd.ru).
Кроме того, реализована возможность получе-
ния водителями информации о наложенных на
них административных штрафах за нарушения
ПДД с помощью SMS-информирования. Такой
возможностью обладают зарегистрированные
пользователи Единого портала государственных
услуг.

Отделение по пропаганде БДД ОГИБДД
МОМВД России «Нижневартовский».

ПРАВОПОРЯДОК

Мошенники изобретают всё новые
и новые способы обмана. 

Они действуют виртуозно, напо-
ристо, с хорошим знанием психоло-
гии. Подтверждением тому яв-
ляются все новые и новые постра-
давшие. Нанесенный ущерб исчис-
ляется тысячами и десятками тысяч
рублей. Как это происходит?

Мошенник путем набора различ-
ных абонентских номеров звонит на
мобильный или стационарный те-
лефон потерпевшему, представляясь
сотрудником ДПС (следователем,
дознавателем, помощником проку-
рора, сотрудником ЧОП и др.), со-
общает заведомо ложные сведения
о том, что какой-либо родственник
потерпевшего – сын, дочь, внук и
т.п. совершил противоправное дей-
ствие (в том числе: попал в ДТП на
автомобиле, совершил наезд на пе-
шехода, совершил кражу из  мага-
зина, причинил телесные повреж-
дения третьим лицам и пр.) и для
улаживания возникших проблем
срочно нужны деньги, якобы на
оплату компенсации виновности и
уклонения от преследования со сто-

роны правоохранительных органов,
которые необходимо незамедли-
тельно заплатить пострадавшему,
чтобы тот не заявлял о случившем-
ся в правоохранительные органы.
Затем мошенник инструктирует по-
терпевшего о способе передачи де-
нежных средств (перевод через бли-
жайший к потерпевшему банкомат
на определенный абонентский
номер мобильного телефона (номер
счета в коммерческом банке), либо
передача через курьера (посредни-
ка), в качестве которого могут вы-
ступать водители такси, соучастни-
ки или иные лица). 

Аферисты – хорошие психологи,
не дают человеку выйти из стрессо-
вой ситуации, ведут диалог так, что
пострадавшие соглашаются помочь
родственнику и послушно выпол-
няют советы «доброго» посредника.
Натолкнувшись на отпор, мошен-
ники всегда пытаются быстро заме-
сти следы. Учитывая, что во всех
компаниях специальные службы в
сотрудничестве с органами внут-
ренних дел занимаются поиском
таких мошенников, то чем быстрее

вы сообщите о мошенничестве,
тем больше шансов их поймать.

Если вам пришло СМС сомни-
тельного содержания, не кидайтесь
сразу же переводить деньги. Не
удивляйтесь, если вы не сможете до-
звониться до того, кто прислал вам
сообщение с просьбой о помощи. Свя-
зано это с тем, что мошенники хо-
рошо оснащены технически и ис-
пользуют специальные глушилки,
которые не пропускают сигнал вы-
зова на телефон абонента.

При этом если жертва перезва-
нивает на входящий номер из чи-
стого любопытства, ей отвечает либо
автоответчик, либо идут длинные
гудки. Многие не догадываются, что
пока идет звонок, деньги капают на
счет мошенникам. Именно поэтому
не стоит торопиться перезвани-
вать на незнакомые номера. И
осознанно совершать звонки не-
известным абонентам. 

Другой вид мошенничества с ис-
пользованием сотового телефона
совершается путем направления
СМС-сообщения, что вам поступили
на счет деньги, а затем другое
СМС: «Извините, пожалуйста, я
случайно положила на ваш телефон
деньги, ошиблась, набирая номер

при онлайн платеже, верните день-
ги на мой номер». Естественно, ни-
каких денег на ваш номер не по-
ступало и в случае возврата вы пе-
речислите  уже свои деньги. Пом-
ните, что реально ошибившийся
человек может вернуть свои деньги
без вашего участия, своевременно
обратившись в офис сотового опе-
ратора. Поэтому рекомендуем про-
верить баланс и не совершать
никаких переводов и платежей.

Внимание! В случае поступления
вам подобных звонков просим:

– по возможности осуществить за-
пись телефонного разговора на дик-
тофон;

– сославшись на необходимость
найти нужную сумму, получить у
мошенников отсрочку оплаты ука-
занной ими суммы и контактные те-
лефоны для дальнейшей связи;

– не выполнять инструкций зво-
нившего;

– не сообщать по телефону сек-
ретные коды, номера карт и не от-
правлять их по SMS;

– незамедлительно сообщить о
мошенниках в ближайший отдел по-
лиции либо по телефонам: 102, 112. 

Пресс-служба МОМВД России
«Нижневартовский».

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ!

Внимание, мошенник!
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